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Senatsverwaltung für Inneres und Sport 
 
 
 
 
 
Herrn Abgeordneten Tom Schreiber (SPD) 

über 
den Präsidenten des Abgeordnetenhauses von Berlin 
 
über Senatskanzlei - G Sen - 
 
 
 
Antwort 

auf die Schriftliche Anfrage Nr. 18/13 560 
vom 19. Februar 2018 
über Berliner Polizei – Verwendung von HWR-Absolventen beim Staatsschutz 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt: 
 
 
1. Wie viele Beamtinnen und Beamte des Laufbahnzweiges der Kriminalpolizei zwischen 2013 und 

2018 gemäß § 8 der Verordnung über die Laufbahnen der Beamtinnen und Beamten des 
Polizeivollzugsdienstes (Pol-LVO) ihre Laufbahnprüfung erfolgreich abgeschlossen und sind als 
Kriminalkommissarinnen und Kriminalkommissare in den Dienst ihres Laufbahnzweiges bei der 
Polizei Berlin eingetreten? (Aufstellung nach Halbjahren erbeten.) 

 
Zu 1.:  
Die erbetenen Informationen können der nachfolgenden Tabelle entnommen werden: 
 

Jahr 
Halbjahr 

(Hj.) 
Anzahl Gesamt 

2013 
1. Hj 60 

114 
2. Hj 54 

2014 
1. Hj 53 

80 
2. Hj 27 

2015 
1. Hj 28 

55 
2. Hj 27 

2016 
1. Hj 24 

54 
2. Hj 30 

2017 
1. Hj 55 

108 
2. Hj 53 

 
Im Jahr 2018 haben noch keine Beamtinnen und Beamte die Laufbahnprüfung zum 
gehobenen Dienst der Kriminalpolizei abgeschlossen. 
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2. Wie viele Kriminalkommissarinnen und der Kriminalkommissare des unter Frage 1 abgefragten 
Personenkreises wurden auf die Direktionen und Ämter der Berliner Polizei verteilt? (Aufstellung 
erbeten.) 

 
3. Auf welche dienstlichen Verwendungen bzw. Abteilungen wurden die Beamtinnen und Beamten 

auf Probe verteilt bzw. zugeordnet? (Aufstellung erbeten.) 

 
Zu 2. und 3.: 
Es wurden alle zu Frage 1 aufgeführten Dienstkräfte auf die Direktionen und das 
Landeskriminalamt wie folgt verteilt: 
 
Örtliche Direktionen (Dir) 

Jahr Halbjahr Dir 1 Dir 2 Dir 3 Dir 4 Dir 5 Dir 6 Anzahl Gesamt 

2013 
1. Hj 10 10 10 10 10 10 60 

113 
2. Hj 9 9 8 9 9 9 53 

2014 
1. Hj 9 9 9 8 9 9 53 

80 
2. Hj 4 5 4 5 5 4 27 

2015 
1. Hj 5 4 5 6 3 5 28 

55 
2. Hj 5 4 4 5 4 5 27 

2016 
1. Hj 4 3 4 4 4 5 24 

54 
2. Hj 6 5 5 5 4 5 30 

2017 
1. Hj 3 3 7 4 9 3 29 

56 
2. Hj 3 3 4 3 10 4 27 

 
Landeskriminalamt (LKA) 

Jahr Halbjahr 
LKA 

1 
LKA 

2 
LKA 

3 
LKA 

4 
LKA 

5 
LKA 

6 
LKA 

7 
Anzahl Gesamt 

2013 
1. Hj               0 

1 
2. Hj           1   1 

2014 
1. Hj               0 

0 
2. Hj               0 

2015 
1. Hj               0 

0 
2. Hj               0 

2016 
1. Hj               0 

0 
2. Hj               0 

2017 
1. Hj 5 10 2 5 3   1 26 

52 
2. Hj 6 5 3 6 6     26 

 
Im Jahr 2018 konnten noch keine Absolventinnen und Absolventen des gehobenen 
Dienstes der Kriminalpolizei verteilt werden, da das Studium noch nicht 
abgeschlossen ist. 
 
4. Auf welche Direktionen bzw. Abteilungen des LKA wurden die Kriminalkommissarinnen und 

Kommissare vor ihrer Ernennung zu Beamtinnen und Beamten auf Lebenszeit nach ihrer ersten 
dienstrechtlichen Verwendung gewechselt? 
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Zu 4.: 
Zu diesen Daten wird bei der Polizei Berlin keine Statistik geführt. 
 
5. Welche Verteilung der Beamtinnen und Beamten des Laufbahnzweiges der Kriminalpolizei, die in 

der ersten Jahreshälfte 2018 ihre Laufbahnprüfung erfolgreich absolvieren könnten, ist 
gegenwärtig geplant? (Aufstellung nach dienstlicher Erstverwendung unter Nennung der Anzahl 
der betreffenden Beamtinnen und Beamten in den einzelnen Direktionen sowie den Abteilungen 
des LKA erbeten.) 

 
Zu 5.: 
Die erbetenen Informationen können der nachfolgenden Tabelle entnommen werden: 
 

Jahr Halbjahr Dir 1 Dir 2 Dir 3 Dir 4 Dir 5 Dir 6 LKA Anzahl 

2018 1. Hj 5 5 5 5 5 5 29 59 

 
Eine Einteilung der Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter in die Abteilungen des LKA ist 
noch nicht abschließend erfolgt. 
 
 
Berlin, den 02. März 2018 
 
In Vertretung 
 
 
 
Christian Gaebler 
Senatsverwaltung für Inneres und Sport 
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